

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes a festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

En 4.ª plana, línea cuerpo 3... Peretas 0'50
En 2.ª id id id... » 0'10
En 1.ª id id id... » 0'25
Gacetillas, línea... » 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 20 inserciones

Comunicados 4.ª precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptanse los comunicados.

Año V.

Logroño, Domingo 11 de Junio de 1893

Num. 1.314

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 a una y de 3 a 4—
calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

AGUA DE SELTZ

de la acreditada fábrica de D. Ricardo Infante, se halla de venta en el establecimiento de la señora Viuda de H. Arza a 2) céntimos siñón.
En dicha casa hallará el público quesos frescos de Roquefort, Va'carlos, bola, Gruyere y otros.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Los Consumos del vino

Entre los asuntos más importantes tratados ayer por los señores concejales, está la solicitud de los cosecheros y expendedores de vino pidiendo rebaja en los Consumos del vino.

Fúndanse los recurrentes en la precaria situación que atraviesa la viticultura por consecuencia de la cual tienen que vender el litro de vino a 20 céntimos y como solo despachan unas diez pesetas diarias, no ganan para los gastos de tienda, lo cual atribuyen a los derechos de consumos, pues los ventorrillos pueden vender el vino a siete reales cántara despachando más de doscientas diarias, que son las que ellos pierden, pues gran parte de los consumidores se provee en ellos entrándolo luego sin pagar derechos por las cortas cantidades que en cada vez entran; así es que por mantener ese impuesto se están arruinando los cosecheros y expendedores y perjudicándose el municipio, por lo cual creen llegado el caso de que imitando a los de Madrid, Barcelona y otros pueblos, rebajen los derechos poniéndolos en consonancia con el valor de la especie.

El señor Alcalde propone que estudie el asunto la comisión de Consumos. El señor Villanueva se opone, pues dicha junta ya lo ha estudiado creyendo imposible la rebaja.

El señor San Millán dice que en la ley de presupuestos presentada al Congreso, se quita la facultad a los municipios de cobrar consumos sobre el vino y como ha de empezar a regir muy en breve no cree oportuno tomar una resolución tan importante para que solo surta efecto durante pocos días.

Se acuerda lo propuesto por el señor Alcalde.

El plano de Logroño

El Arquitecto municipal don Luis Barrón presenta diez planos y una extensa memoria que contienen el proyecto de alineaciones que ha de regir en la Ciudad para lo sucesivo. Dicho señor da lectura al prólogo de la memoria que es un resu-

men razonado de cuanto se ha hecho; documento tan importante todo él que no renunciamos a darlo a conocer íntegramente.

Los planos son, como decimos, diez. Dos de ellos comprenden el total del casco de la población dividida en parte oriental y occidental, partiendo de la calle de Sagasta y ajustados a una escala de uno a quinientos, pero como esta proporción resulta algo excesiva, para mayor claridad se ha dividido el correspondiente a la parte oriental en cinco planos y en tres el de la occidental, ajustándolos a una escala de uno a doscientos lo que ya permite el estudio con un error de menos de cinco centímetros.

La nota dominante en estos planos es la posibilidad de llevarse a la práctica en todos los momentos, y en algunas modificaciones importantes van señaladas con tintas de distinto color las diversas variaciones posibles, para que el ayuntamiento llamado a ello elija la que mejor le parezca.

En el plano se comprende la creación de un paseo de invierno, de que hoy carece Logroño, el cual estará situado al mediodía a lo largo del muro de los Reyes desde la calle de Sagasta hasta el muro del Carmen.

El señor Barrón pone de manifiesto los buenos servicios prestados en la formación del plano por el ayudante de Obras públicas señor Armentia y el delineante Sr. Barruso.

El señor Vidaurreta propone que, sin perjuicio de la recompensa que acuerde la Comisión, se dé un expresivo voto de gracias al señor Arquitecto y, en la medida que corresponda, a los señores Armentia y Barruso. Así se acuerda por unanimidad.

El señor Barrón dice que como hijo de Logroño al que profesa gran cariño, no necesita recompensa alguna y si alguna necesitara, bastaba con el voto de gracias acordado; añadiendo que no se tome esa manifestación como palabras de fórmula, sino como la fiel expresión de su pensamiento.

El señor Perez Quintana dice que el señor Barrón se ha hecho acreedor a una recompensa, máxime cuando, después de estar hecho el presupuesto bastante bajo, aun ha logrado realizarlo con gran economía.

La petición de Alberite

El Ayuntamiento de Alberite se dirige al de Logroño diciéndole que para compensar los perjuicios sufridos por la traida de aguas a esta población, podía Logroño hacer una de las tres cosas siguientes por el orden en que las ponemos.

- 1.º Construir una fuente, lavadero y abrevadero pagando Alberite cierta parte.
- 2.º Si esto no les conviene, construir una escuela de niños y niñas con habitaciones para los maestros.
- 3.º Si tampoco esto quieren, en-

tregarles diez mil pesetas en metálico.

El señor Alcalde dice que ha entablado negociaciones con el pueblo vecino para evitar cierta tirantez de relaciones; y que esas negociaciones habían originado esa propuesta, aunque él cree haber entendido que solo pedirían cinco mil pesetas en el tercer caso.

El señor Gimenez pregunta a título de qué se les va a entregar esa suma si no tienen derecho alguno.

El señor Quintana contestó que aunque no tengan derecho, como se les ha perjudicado no está de más abonarles lo que se crea prudente.

El señor San Millán dice que en muchas ocasiones se les ha ofrecido algo equivalente a lo que hoy reclaman, siendo siempre despreciado para producir quejas y expedientes contra esta ciudad y solo cuando se les ha dicho repetidamente por las autoridades superiores que no tienen derecho alguno y que Logroño ha obrado dentro de sus facultades, es cuando piden lo que antes rechazaron.

El señor Alcalde contesta al señor San Millán y pasa el asunto a la comisión de Aguas.

Ordenanzas de Campo

La comisión de policía rural presenta el proyecto de ordenanzas, con arreglo a la ponencia del señor Vidaurreta.

Comprende ocho partes. La primera trata de la policía de sitios y mojones. La segunda de guardas municipales entre cuyas obligaciones está la de no entrar en ventorrillos ni casas de campo, ni dedicarse a labrar. También se les hace responsables de los daños que se produzcan en el campo si no parecen los causantes. La tercera trata de los ganados. La cuarta de los ganados espigues y colmenares. La quinta de los animales, aves y basuras. La sexta de los ríos, caminos y arbolado. La séptima de la caza que no podrá verificarse mas que a un kilómetro de las casetas de consumos y cincuenta metros de las eras. Y la octava de la penalidad.

El señor Alcalde propone para el señor Vidaurreta un expresivo voto de gracias y otro para la comisión de la que forma parte el alcalde de campo señor Domínguez y así se acuerda.

Correspondencia

Estella 10 de Junio de 1893.—Señor Director: Después de mi silencio, aunque no sepulcral precisamente, quiero darle alguna noticia de este rincón de Navarra, de nuestra amenazada y querida Navarra.

No podemos quejarnos del estado de los campos en Estella y su merindad, por hallarse estos si no todo lo

frondosos que fuera de desear al menos en un estado bastante aceptable.

Aquí se cosechará, si no ocurre percances imprevisto, una regular cantidad de cereales y resultará merced a la paja que se recoja por el poco desarrollo de la planta.

Como Navarra no pierde de vista sus intereses forales seriamente comprometidos, y como no tiene intención de cejar en sus gestiones para conseguir verlos a salvo; la excelentísima Diputación ha pasado una circular a todos los pueblos de Navarra para que se recojan las firmas de todos los que sepan firmar, con el fin de elevar respetuosa exposición a S. M. la Reina Regente, pidiéndole su poderosa protección para este antiguo reino, que hay quien quiere despojar de sus amados fueros.

No dudamos los navarros de que nuestra virtuosa y magnánima soberana atenderá nuestra súplica y así, después de haber exclamado «Viva Navarra» y «Vivan los fueros» gritaremos muy alto para que nos oiga la Nación ¡Viva la Reina!

En los portales de la plaza de la Constitución se recogen las firmas del pueblo todo, que acude como un solo hombre a firmar la exposición antes dicha.

Entre las trece casas industriales que han hecho proposiciones para instalar la luz eléctrica en esta ciudad, la Sociedad electricista ha optado por la del señor Ingeniero Mr. Adolphe Favereau, domiciliado en Madrid y que es el que ofrece mas ventajas. El material que emplee para esta instalación será de lo mas moderno, habiendo recibido 7.000 pesetas de la Sociedad como primer plaza de las 32.000 que han de entregarsele.

Continúan los comerciantes que se dedican a la compra de lanas haciendo acopio de este género que se paga a 13 pesetas arroba la merina y a 12'50 la churra.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Nájera 10 de Junio de 1893.—Estimado Director: El mercado del día último, estuvo animadísimo; los precios medios del trigo y cebada, fueron los mismos espesados en mi carta anterior.

La siega se lleva ya bastante avanzada y su cosecha resulta más ventajosa que lo que se esperaba.

En Alesanco, hay bastante salida de vinos, habiéndose hecho algunas cubas a siete reales cántara.

Tengo una gran satisfacción en manifestarle, que mi particular amigo don Alvaro O. de Lanzagorta, ha recibido un precioso plano comprensivo de las calles, plazas, arrabales y demás puntos de esta ciudad, de un señor Ingeniero electricista de Madrid, cuyo nombre siento no recordar, que bien puede servir de alegría a este vecindario, toda vez que estos

trabajos de tanta entidad parezcan estar tocando a la proximidad del día en que veamos alumbradas nuestras casas por el foco eléctrico; al apuntar estos datos bueno sería al propio tiempo llamar la atención de estos ciudadanos con el loable propósito de que atiendan las ventajas que obtendrían con verse alumbrados con la electricidad, siendo para ello preciso que todos sepan responder y cooperar el mejor éxito de tan importante asunto.

No daré fin a esta misiva sin participarle en ella que he visto un magnífico reloj de torre, en el despacho del relojero de esta don Juan de Oñate, siendo de un armazón muy elegante, no haciendo otras descripciones por no resultar molesto, limitándome tan solo a significarle que dicho reloj es para el campanario de la torre de la inmediata villa de Arenzana de Abajo.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal

Apuntes al vuelo

A divertirse tocan. Ha llegado el bullicioso día en que Logroño, la sin par Logroño se inunda de alegría.

¡11 de Junio! Inolvidable fecha que trae a la memoria uno de los pasajes mas gloriosos de nuestra limpia historia, pues recuerda la lucha que con brío arrojo y decisión

estuvo en mil quinientos veintiuno aquesta población, defendiendo su propia independencia contra el ataque fiero que sin razón ni causa le infería un barbaro extranjero.

Pero aquello pasó. Nuestros abuelos, merced a su heroísmo, libraron a Logroño de ser presa de insensato egoísmo. Honremos sus cenizas y su valor cantemos,

pues es preciso que actitud tan noble por siempre recordemos, y después de rezar un par de salves con devoción y fé al por mil conceptos saleroso patrón San Bernabé,

Vayamos a las vacas, al teatro, un ratito a bailar y a todos esos sitios donde uno se divierte la mar,

contemplando los cuerpos hechiceros y las caras barbianas de todas esas chicas, cuyo garbo a todo logroñés le abre las gánas de exclamar: ¡olé ya mi tierra y vivan mis paisanas!

Y después de dejar la guitarra porque en un arranque de entusiasmo me roto la prima, me veo en la precisión de volver a la prosa... a la prosa de la realidad.

ocupadas en lavar a alguna distancia del coloso. Di la vuelta sin afectación en torno de éste, y pude ver la huella aun reciente de un lindo zapato de mujer, y a poca distancia sobre el césped, un finísimo pañuelo de mano con las iniciales L. B. primorosamente bordadas en una de sus puntas.

Recogi con indescriptible emoción esta reliquia y continué enseguida mi camino. Ya no me cabía duda: Love había estado allí, tal vez menos de un cuarto de hora antes.

Aceleré la marcha, y al volver un recodo formado por las rocas, descubrí un carruaje elegante y cómodo, tirado por dos hermosos caballos y dos criados a la zaga, que subía por el mismo camino. Le seguí a conveniente distancia, pues iba al paso, único modo posible de marchar por aquel camino, y al cabo de un buen rato, se paró y descendieron de él Love y Hope, a quienes seguí un poco mas de cerca con la cabeza ardiendo y el corazón oprimido, pero conteniéndome a mí mismo como el indio que va siguiendo a su codiciada presa esperando el momento favorable de echarse sobre ella. Love había crecido considerablemente, pero

esposos árboles que casi ocultan por completo el pintoresco, y por cima también de las casitas del pueblecillo de Verdierre diseminadas sobre las rimosidades de aquel terreno, la cabeza rojiza del dyke, parecida a un tronco gigantesco herido y requemado por el rayo. Pero no vi por allí ningún carruaje parado mientras que las huellas de las ruedas que yo iba siguiendo habían sido borradas por el paso reciente de hombres y animales sobre la arena negra del camino.

No me pareció conveniente tomar noticias, por no inspirar recelos a los habitantes del país, y que pudieran llamar la atención sobre mí a la familia Butler, si es que se encontraba aun por aquellas inmediaciones. Iba marchando con mi lío de ropa en la punta de un palo sostenido sobre el hombro, como un campesino cualquiera que marcha a sus asuntos, y no como un viajero que era en actitud curiosa y en observación sospechosa.

Descendí a la orilla del río, como para beber y observar las misteriosas sombras por donde se precipita en masa y de un solo salto sobre la base del dyke, y no vi sino a algunas mujeres

atado por las puntas, sali del bosque muy satisfecho de mi aspecto.

Avancé con decisión por el camino, comi en un bodegón de Champoir, y luego seguí mi marcha aceleradamente a lo largo de la estrecha garganta granítica, por cuyo fondo serpentea el Concé, dirigiéndose hacia San Nectario.

Ya había andado yo diferentes veces este camino, y sabía que era poco practicable para carruajes; mas tuve una inspiración que me sirvió de guía, y fué que había allí entre los bloques graníticos una curiosidad natural poco conocida y que no llama tampoco mucho la atención de los naturales de esta región volcánica, pero que habría podido tentar la curiosidad científica de Mr. Butler, si antes no la había visitado ya. Es ello una escoria como de unos cien pies de altura, levantada a la orilla del torrente y al propio tiempo tan delgada, tan porosa y tan frágil que parece a punto de desmoronarse, y sin embargo existe allí desde siglos, cuyo número ignora el hombre, y cuando se tocan las asperezas de este gigante de carbón y ceniza, se nota que tiene la cohesión y la dureza de los metales. Esta especie de escorias gigantes, es lo que

¡Pum! ¡Pum! ¡Pum!!!
¿Mecenas que ruido es ese?
Tan tarantán, dilán, dilán
¿Ropique teníamos? No me parece mal.
Tarari, tarari... rari,
¿También clarines? Bueno, bueno.
Chiiii... iist... pom... pum... chiiiiist...
¿Demonio! ¿Para qué tirarán cohetes?

Talatachín, tachín, tachín...
Otra que Dios. ¿Qué pasa por ahí que hasta la banda municipal se ha declarado en huelga?
Yo creía que Logroño era una especie de Villatranquila y ahora resulta que puede rivalizar dignamente con Estruendópolis.

Pacíficamente estaba durmiendo la siesta, cuando llegaron a mi oído heterogéneos sonidos que me hicieron despertar. Al principio creí que estaba funcionando ese organillo que desde tiempo inmemorial nos ha hecho reñegar de quien inventó la música.

Me puse dos corchos en las orejas... pero como si no. El ruido no cesaba, al contrario.

Coordiné mis ideas. No, el organillo no debía ser. ¿De donde demonio saldría aquello?

Y a todo esto el concierto seguía tomando incremento.
Renuncié a dormir y me eché a la calle.

En la del Mercado había mucha gente. Indudablemente ocurría algo extraordinario.

Dirijo una visual y vislumbro a unos chicos con frac.

¡Eureka! ¡Entonces lo comprendí todo!

Se trataba del Santo y en aquel momento iban a celebrarse vísperas en su honor.

Terminadas estas salió la comitiva; otra vez cañonazos, cohetes y música, y con paso ceremonioso (como corresponde a la misión que desempeñan) van todos a cobijarse bajo el arco, que está platinado de arte y de hiedra.

Después al consistorio, a refrescar con agua y azucarillos, y luego a casa a cambiar de ropa.

Y nadie negar podrá que es superior la tal fiesta por el esplendor que da... y por lo poco que cuesta.

Lo más ruidoso de ayer fueron los fuegos.

Habo cohetes de los que no le gustan a Cánovas, vamos, de los que silban, y de otras muchas clases.

También estalló el trueno gordo, y no una, sino varias veces.

Sin embargo nada se alarmó. La noche fue apacible; la calle del Mercado estaba atestada, Portales, de bote en bote y en los balcones la mar de gente.

Al compás de la música (naturalmente) se bailaba en todas partes, armandose un jaleo de mil diablos, al tocar la jota.

La colección de fuegos gustó mucho. Si llega a verla Gamazo renunciará a su proyecto de estanciar la pólvora.

BRIJAN.

Menesira

Cuando el viajero haya hecho su entrada en Logroño por el paseo de Sagasta, no habrá podido por menos de sentir asombro al ver la aparente actividad que ofrecen las obras en ejecución por esta parte.

Andamios en el Palacio consistorial; en el nuevo edificio sobre la antigua casa de correos, que es como

si dijéramos nuestras obras del Banco; arreglo de la fachada de la casa Planzón y de la del señor de Luis; todo esto daba a la población un aspecto de general movimiento que está muy lejos de tener.

Con todas estas obras y el adouquinado que se proyecta, vá a quedar la Plaza de Amós Salvador, hecha una tacita de plata.

Muchos servicios viene haciendo a su pueblo el simpático Director del veneno nacional, pero no podrá quejarse de que sus paisanos no saben honrarle, adecentando lo increíble aquella serie de casas hasta hace poco mal cuidadas salvo escapaciones.

Con la procesión de hoy, se corta la coleta el laborioso y activo secretario del Ayuntamiento don Anselmo Torralbo que viene siendo por espacio de treinta años ilustrado asesor de cuantos concejales desfilan por aquella casa.

Amante de su pueblo como pocos, demostró en diversas ocasiones lo mucho que se interesaba por su engrandecimiento y hoy ha querido despedirse rindiendo su tributo de consideración a su santo Patrono que inmortaliza una de las páginas mas gloriosas de nuestra epopeya local.

Las personas sensatas, que aun queda alguna en este país de toros y de ovaciones lagartijistas, sentirán mas la pérdida de esta trenza que la de todos esos héroes que hoy son el delirio de nuestros taurófilos.

Figúrense ustedes si el amigo Torralbo habrá asistido a procesiones y leído actas de sesión en su larga carrera en el secretariado.

Hora es que descanse, aunque de seguro se le encontrará siempre en la brecha, para defender a Logroño.

Ahora que ya tenemos todo cuanto es necesario para dar conciertos, creo debiera gestionarse para que la banda militar tocara un par de días por semana y la municipal podría hacerlo otros dos.

De este modo puede proporcionarse al vecindario distracciones agradables sin grandes gastos y quien sabe si se contendrá algo la desbandada veraniega, cuando empezamos a encontrar en Logroño lo que en otras partes hay! Por de pronto este año, si como se teme nos visita el cólera, es hasta medicinal el distraer el espíritu del vecindario, haciéndole olvidar la temible plaga.

Hoy es día agitado. Por la mañana procesión con exhibición de prendas en Portales y tal cual peinado al to de alguna niña que deje de serlo.

Por la tarde vaquillas de balde y a real (según localidad), música en el Paseo, Teatro y bailes en El Casino, La Amistad y La Fraternidad.

Esto sin contar con que en cada café hay su recreo especial como sucede en el Siglo que convierte en salón de baile los andenes exteriores.

Aquí siempre sucede lo propio; nos pasamos las semanas enteras en perpetuo aburrimiento y luego de tarde en tarde amanece un día de movimiento continuo.

¡Ah! me dejaba los gigantes que saldrán de madrugada a dar la sangjuanada y a echar el aguadiente por el oído.

De Madrid ha regresado de su larga expedición, nuestro amigo el abogado don Saturnino Aragón.

Sorbete de mantecado. Repito esta fórmula que el viernes salió incompleta.

Diez yemas de huevo muy batidas con media libra de azúcar fina, se mezclan con dos cuartillos de leche, sin dejarse de batir; se pone a fuego lento, hasta que tome un espesor regular, se retira enseguida, y pasando un rato, se puede helar.

Merluza frita al estilo de Cadiz. En pedacitos como nueces, que se cortan como si se sacaran pelliczos, se frie la merluza enharinando antes y en mucho aceite.

Creo inútil advertir que deben quitarse pellejos y raspas, pues irregularidades culinarias como la de freír la merluza en rueda con todo lo que tiene, no es propio, según los clásicos del día, más que de cafés y fondas de mala muerte.

Helado de claveles. Ahora que es la época, pueden hacerse estos helados que resultan muy agradables y económicos.

Se toma una libra de claveles de color rosa, se deshojan y se colocan en una vasija colocando encima doce onzas de azúcar desleída en seis litros de agua; después de una infusión de cuatro horas se pasa este licor por tamiz y se hiela.

Fray-CIRILO.

11 de Junio de 1521

SONETO

El año mil quinientos veintuno, rodeado mi pueblo por franceses, brillaron en los pechos logroñeses la fé y el patriotismo de consuno.

En Santiago el Real, viejo tribuno: «¡Despreciad vuestras vidas é interreses!»

«¡Arrasad las campiñas y las mieses!» «¡mas no pise este suelo franco alguno!»

Dijo así; y a su voz clara y potente los hijos de Logroño embravecidos del templo salen cual veloz torrente, y en apretado haz todos unidos, sereno el corazón, alta la frente, derrotan a franceses aguerridos.

Logroño 11 de Junio de 1893.

Simeón Yerro

TEATRO

La compañía de zarzuela que dirige el señor Bosch, hizo anoche su debut con las obras previamente anunciadas.

La Revista del señor Echegaray (D. Miguel) y música del maestro Caballero, es un gracioso juguete en el que dos enamorados se ven precisados a disfrazarse de soldado y jardinero, respectivamente, para introducirse en la inaccesible quinta, en que un general ocioso, guarda cuidadosamente a sus sobrinas.

Dentro de la casa se desarrollan escenas de marcado sabor cómico, entre el improvisado ordenanza y el galán jardinero y el general, que por todas partes oye, duos amorosos sin poder cazar a los amantes.

Por último se vé obligado a salir a pasar revista, llevándose al soldado que en castigo a su pasión, se vé precisado a montar a caballo, recibiendo un porrazo del cual sale magullado y con el casco embutido, pero sin mas consecuencias.

Después de otra escena de enredo, consigue la mano de su bella, mientras que su compañero de trovanzas queda por puestas al hallarse casada con el general a su antigua novia.

Todo este asunto está adornado con música fresca y guerrera del señor Caballero, el cual conociendo los resortes escénicos de seguro efecto, simula una parada y revista, haciendo que las cornetas, trompetas

de artillería y banda militar vayan glosando el motivo que las tiples y el bajo llevan en escena.

Tiene además un vals á tercelto, de corte castizo aunque no del todo original.

La señorita Esplugas, resulta esbelta y elegante en escena y como tiene buen palmito, agrada al público.

Como es muy joven y tiene afición, es seguro que con el tiempo conseguirá suavizar las pequeñas asperezas de timbre en el registro grave, al efectuar las paradas.

Los demás actores señorita Envid, señores Cobrian, Flaquer, Peralta, Muñoz y Bosch (Juan) cumplen en distinta graduación, con su papel sin que dejen nada que desear.

La zarzuela El estilo es el hombre fué bien interpretada por los actores que tomaron parte, aunque por su estructura, no causa gran sensación, se repitió la habanera que cantan la Espluga y Bosch.

La preciosa zarzuela Las campanadas fué oída con gusto, pidiendo la repetición en el famoso coro de los ventimiladores.

Ofreció varias particularidades, entre ellas el coro numeroso y afinado compuesto de 20 coristas, agraciadas ellas.

La orquesta bastante bien toda la noche, descolando la cuerda y algo alta la madera.

Bien los actores, particularmente señores Esplugas, Envid y el señor Bosch Codrian y Peralta.

Por la primera caja izquierda del actor se veía la tramoya.

La entrada floja y la salida a la madrugada; gracias a los fuegos del amigo Insauti.

Para esta noche Chateau Margueaux extremo de Añi suspiramos y La revista.

En la primera debuta la Alcalde y en la segunda la señorita Mira.

GURREA (HIJO)

Cirujano-Dentista.-Logroño

Horas de consulta, por los dos dentistas que cuenta esta casa: de 8 á 12 y de 2 á 5

PORTALES, 36 - PLATERIA

Sección de noticias

Los premios que se den este año a los alumnos aplicados de las escuelas públicas serán 30 para cada una en la siguiente forma: tres extraordinarios, ocho de primera, otros ocho de segunda y otros tantos de tercera y tres para niños pobres, que consistirán en ropas. La repartición se hará en las mismas escuelas.

Se ha concedido permiso a don José Pons para establecer un kiosko al Sur del paseo del Espolón para la espendición de refrescos, pudiendo poner ocho mesas fuera del templete que establezca.

Para la presente semana están señalados para su vista en esta Audiencia provincial los siguientes juicios orales y por jurados:

Día 12.—Juzgado de Arnedo, contra Ildelfonsa Herrerros y otros, por hurto; abogado, señor Salvador; procurador, señor Ruiz.

Día 12.—Juzgado de Alfaro, contra Toribio Oñón, por violación; abogados, señores Montero y Salvador; procuradores, señores Pancorbo y Pancorbo.

Día 13.—Juzgado de Alfaro, contra Cándido Perez, por homicidio;

abogado, señor Zugarramurdi; procurador, señor Abeytua.

Día 13.—Juzgado de Santo Domingo, contra E. V., por lesiones; abogado, señor Montero; procurador, señor Viribay.

Día 14.—Juzgado de Nájera, contra Santiago Rodriguez, por robo; abogado, señor Iriarte; procurador, señor Ruiz.

Día 15.—Juzgado de Nájera, contra Regino Arenzana y otro, por homicidio; abogado, señor Montero; procurador, señor Benedicto.

Día 16.—Juzgado de Nájera, contra Jacinto Cerdán y otros, por falsedad; abogados, señores Ramos, Sengariz y Salvador; procuradores, señores Ruiz, Vidaurreta y Pancorbo.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Laniego, don Pascual Marin, ya con anterioridad ha desempeñado cargos análogos.

Hoy tomará posesión de su destino.

Las sociedades de recreo, Círculo Logroñés, La Fraternidad y La Amistad, nos hacen saber con atentos B. L. M. que esta noche celebrarán en sus salones bailes de invitación a los cuales procuraremos asistir para corresponder a su cortesía.

Se ha autorizado para colocar las aguas en el nuevo convento de monjas de la asistencia, suministrándoselas por contador.

El oficial 3.º de Hacienda, cesante por reforma don Miguel Abetua y Domingo ha sido nombrado administrador subalterno de Bienes nacionales del partido de esta capital.

Programa de las piezas que ejecutará la notable banda del regimiento Bailén, boy de 7 a 9 de la noche en el paseo del Espolón.

- 1.º «La espada de honor», marcha militar.—Cereceda.
- 2.º Mazurka, «Magdalena».—Clivist.
- 3.º «Marcha de las antorchas», número 3.—Meyerbeer.
- 4.º «Alborada gallega».—Veiga.
- 5.º «Besos», polka.—Casquil.

Se ha concedido a don Mannel Prado, permiso para perpetuar las sepulturas número 31, 32 y 33 de la vía de circulación del nuevo cementerio.

También se ha concedido permiso para trasladar los restos mortales de don Adian Grencé y don Esteban Portugal, por haber pasado los dos años reglamentarios desde el día que se les enterró.

En vista de los repetidos incendios ocurridos en poco tiempo, el señor Marqués de San Nicolás publicará muy en breve un bando mandando limpiar todas las chimeneas, proponiéndose ser enérgico con los que no cumplan.

Nos parece muy plausible el propósito del señor Alcalde.

Los empleados de consumos que hacen servicio de día piden que se les iguale a los guardas de noche.

El asunto ha pasado a estudio de la comisión correspondiente del Ayuntamiento.

Se ha autorizado a don Felipe Prieto para edificar en su finca de las calles de S. n. Agustín y Albóroz, sujetándose a los planos, líneas y demas condiciones.

Ayer se aprobó el remate de las Plazas de Abastos, adjudicada a don Eusebio Garcia por 16.700 ó sea

los geólogos llaman dykes, muy comunes en el Velay y en esta parte de la Auvernia.

Son verdaderos monumentos del poder de las materias volcánicas, vomitadas en estado líquido, en la época de las grandes erupciones de la corteza del globo.

La acción corrosiva y el arrastre de las aguas, han hecho desaparecer las demás materias circunstanciales menos resistentes y el dyke, sea como sea, torre, masa cuadrada ó angulosa, ha quedado en pie, ganando en altura de siglo en siglo, á medida que las aguas van socabando su base.

Esto es lo que hace decir al campesino de aquellas comarcas, que las grandes piedras crecen siempre. No se puede calcular los siglos que habrán de pasar aun hasta que se descubran las raíces inconmensurables de estos extraños monumentos, ya tan imponentes y tan intactos en las erudiciones del mundo primitivo.

Recordaba haber visto éste y haber hablado de él á Mr. Butler, y ¡quién sabe si la casualidad hería que hasta entonces no le hubiese visitado?

Habia yo ponderado á Love lo imponente del

sitio en que se encuentra enclavado el ligero arco del puente rústico contiguo á é, la corriente impetuosa y cristalina del torrente que lame sus pies, y en cuyas riberas se alza otros dykes menos elevados, pero de la misma forma y de la misma aparente fragilidad que ostentan especies de chimeneas volcánicas, espirales, gruesas ampollas negras y lucientes, como el hierro fundido y cuajado en la fragua, con bocas abiertas en todos los flancos de la roca, de color en unos puntos negros como el carbón mineral, y en otros rojo moteado de blanco, como un áscua todavía encendida, en donde aparece que se ven revolotear las pavesas, si no se recurriera al tacto que hace reconocer que se hallan adheridas y cristalizadas.

Tan íntimamente convencido estaba de que debía encontrar á Love al pie de este dyke, que devoté materialmente el camino para llegar, más pronto. Iba signiéfado las huellas de las ruedas, sobre la arena volcánica, entre las anchuras roderas formadas por los carros del país, de que se destacaban con claridad diferenciándose por la limpieza y estrechez de sus líneas.

Ya por fin, alcancé á ver por encima de los

como al mismo tiempo había ensanchado, su estatura y su conjunto conservaban la misma elegancia y armonía. Llevaba como antes el pelo cortado y naturalmente rizado, sea que no quisiera perder el tiempo que las mujeres tienen forzosamente que consagrar á la conservación y arreglo de sus largas cabelleras; sea que se le pudiese que aquel excéntrico tocado le favorecía más que otro alguno. Podía muy bien pensarse en este último, porque aunque no tuviese pretensiones de ningún género ni asomo de coquetería, no por eso dejaba de vestirse con exquisito gusto, y así que la más austera sencillez le impidiese saber por instinto lo que mejor se adaptaba á su estatura, á su aire y al color y tipo de su rostro. Observé que su marcha era tan firme y resuelta como antes, sus movimientos tan sueltos y su aire tan gracioso y distinguido como siempre. Por fin se volvió é incliné varias veces para recoger anémonas blancas de que llenó su sombrero; y como no hacía reparo en mi consorcio que podía sin inconveniente acercarme para contemplar á mi sabor y observarla en sus más insignificantes pormenores. Entonces me persuadí muy bien de que Mr. Lonandre, en su buen deseo

1.680 que en el ejercicio actual las cuales quedan en beneficio de los fondos municipales.

Ayer tomó posesión del cargo de jefe interino de la sección de carreteras provinciales, el ayudante de la misma nuestro amigo don Ricardo del Cerro López, á quien damos las más cumplidas enhorabuena.

El día 15 del actual se prohibirá la matanza de reses de cerdo á menos que se perjudique á alguien en cuyo caso, previa queja, el señor Alcalde dejará para el día 20 la clausura.

Nuestro convecino don Francisco Marín ha regalado al Ayuntamiento setecientos ejemplares de la obra de agricultura que escribió su malogrado hijo para que sirvieran de texto en las escuelas.

En breve empezarán las visitas domiciliarias que harán los señores concejales para ver si todas las casas tienen las condiciones higiénicas requeridas.

AGUA CONGOLADA, para los caballos.—Victor Valisier, el perfumista parisiense, tan conocido y acreditado, acaba de poner á la venta en toda España una nueva creación: el AGUA CONGOLADA. Esta agua vegetal y balsámica, vuelve el color que tenían á los caballos griseo ó blanco, y á la vez hace renacer su juventud y hermosura primitiva. Seis ó siete aplicaciones, bastan para lograr un resultado satisfactorio.

La asociación de dos substancias ingratas producen una substancia agradable á la vista y al paladar. (Desconfiar de las imitaciones) Granada 14 Octubre 1887.

Ha tenido ocasión varias de apreciar los buenos resultados de la Emulsión Scott, que considero en sí la preparación más feliz y adecuada para administrar el aceite de bacalao y los hipofosfitos en los muchos casos que resultan indicados tan preciosos medicamentos. Dr. EDUARDO GARCÍA SOL

LA PARISIENNE Modas de sombreros para señoras y niños Rogamos á nuestras estimadas y elegantes parroquianas y al público en general, visiten este establecimiento, donde podrán observar el surtido de últimas novedades que ponemos á su disposición. Modelos desde los más económicos hasta lo mejor que se hace.—Sombreros de encaje para niños.—Existencia permanente de lo más nuevo y variado en el ramo. Portales, 52, estresuelo, (librería de la señora viuda de Venancio de Pablo)

Don Celedonio Ruiz, cirujano-dentista ha trasladado su gabinete á la calle del Mercado, 47, pral.—Véase el anuncio en 3.ª plana.

CAFÉ DEL SIGLO.—Esta noche á las 8 y 1/2 tendrá lugar en este acreditado y concurrido establecimiento una velada musical por la banda del regimiento de B.ñen.

PLATERIA de la VIUDA DE GURREA Portales, 36.—Logroño Gran surtido de todo lo referente á este ramo, todo última novedad. En el taller se hacen nuevo, compone, graba, dora y plata toda clase de objetos de arte. Precios baratísimos. Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS Madrid 10.—10:20 n.

En la sesión del Congreso se ha reproducido el debate de ayer. El señor Sagasta ha repetido que el día primero de Julio empezarán á regir las reformas militares, sea aprobadas por las Cortés, sea por un real decreto. El señor Los Arcos niega que el Gobierno tenga facultades para plantear las reformas á espaldas de las Cortés, sean reformas militares ó civiles. El señor Sagasta insiste en que se aprobarán los presupuestos aunque sigan funcionando las Cortés hasta Septiembre. Censura las alarmas de la Corona cuyos habitantes se han precipitado adoptando actitudes siempre censurables, pero más ahora que el asunto está pendiente de resolución en la Junta consultiva de Guerra, á cuyo informe habrá que esperar.

El señor Linares Rivas, conceptúa el discurso del señor Sagasta como un reto á la Corona del que protesta, defendiendo con mucho calor la actitud de cornúnes y cornúnesas. La cámara protesta y se promueve un tumulto. Terminado el incidente se aprueba la ley de Tesorerías, acordándose que el lunes empiece la variación de horas de sesión. En las secciones se ha verificado el nombramiento de la co-

misión que informe las reformas de Cuba, obteniendo el Gobierno gran mayoría.

Madrid 11.—3 m. Los diputados cubanos han acordado formar un grupo de antillanos en el Congreso, el cual será presidido por don Miguel Villanueva.

Se opondrán á la celebración de sesiones dobles y por todos los medios posibles á la aprobación de las reformas del señor Maura.

Parece que el señor Sagasta ha hecho indicaciones al señor Villanueva para que dimita la subsecretaría de la presidencia; le sustituirá el señor Gómez Sigura.

El jefe de la unión constitucional de Cuba ha teleografiado oponiéndose resueltamente á las reformas.

En el Balance del Banco de esta semana aparece un aumento de seis millones en la circulación de billetes y tres mil pesetas en el oro.

La existencia de plata disminuye y la estructura total del estado es bastante malo.

Mañana lunes celebrarán los diputados cubanos un banquete en Lardhy.

No han ocurrido nuevos casos de cólera ni en Marsella ni en Tolosa.

Los franceses siguen diciendo que la epidemia es leve y tiene poca fuerza expansiva.

La Bolsa de París se ha hecho eco de la noticia de estar el Rey enfermo de gravedad. Nuestro embajador en Francia lo ha desmentido oficialmente. Sin embargo el papel español bajó algo.

Los republicanos elogian las reformas del señor Maura para Cuba.

Los últimos cambios son: 4 por ciento interior 70/70 4 por ciento amortizable 78/80 Beneficio del papel París 16/50

EL SUBMARINO SASTRERÍA Y CAMISERÍA RAMON PONS Taller de planchado para caballeros Gran surtido en Corbatas SAGASTA, I

RIOJA MEDOC de RAFAEL P. GIL Docena de botellas 4 pesetas Hotel de don Matias Sáenz Cascante.

TARTAROS DE CRUJO Y ALUMBRES Se compran á precios corrientes, en pago al contado.—Santiago Barruso, Logroño.

Vinagre superior En la travesía de San Juan, núm. 9, se vende vinagre de vino puro á 8 reales cántara y á 16 céntimos litro.—Horas de despacho: De 11 á 3 y de 6 á 8.

REBAJA en el precio de los sifones AGUA DE SELTZ producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificadas de los señores facultativos á disposición del público. La Barcelonesa Pons Único punto de venta: despacho de la fábrica.—Mercado, 46 y 48 (Portales.)

BUEN VINO El mejor vino de cosechero se vende en la calle Cerrada, bodega del Duque de la Victoria, á 20 céntimos litro. Se garantiza su pureza y bondad.

Limonada purgante en polvo de ARMISEN

Caja para seis tomas seis reales La gran aceptación obtenida por este purgante premiado en la Exposición aragonesa, es debida á que es el grato sabor y los suaves efectos de la Limonada purgante, una extraordinaria economía. Es superior por sus resultados, á las aguas de Carabana, Loeches, etc., Sedlitz Chantaud y purgante de Andrés Fabia, bastando un vaso de agua para prepararlo. Depósito en Logroño, Farmacia de D. Remigio Sánchez.

El mejor refresco de verano. Gaseosas refrescantes, aromáticas de ARMISEN, premiadas en la exposición aragonesa. Se venden 1 real paquete para 12 vasos de gaseosa, en las principales Farmacias y Droguerías.

Establecimientos Vinícolas DE LOGROÑO. Se necesitan obreros toneleros para la fabricación de barricas bordesas. Para condiciones, dirigirse á dichos establecimientos.

ABANICOS

El conocido joven de esta German Vazquez Muro de las Escuelas 10, pral. se encarga de hacer toda clase de composturas en Abanicos de nacar, marfil, hueso, concha y madera, así como también de cortar paraguas y Sombrillas para lo que ha adquirido en Madrid los aparatos necesarios.

PIANO SE VENDE uno de construcción extranjera, se dará barato.—Portallillos de la Plaza del Mercado, 16, pral.

Aviso al público Logroñés



Garaita Hermanos, Dentistas

Ha llegado á esta ciudad el reputado dentista don Juan Garaita, procedente de Bilbao, que como ya sabe su numerosísima clientela que desp. de terminar su carrera en San Carlos, de Madrid, ingresó en el Colegio de Dentistas de París, donde se puso al corriente de todos los nuevos adelantos, y ha abierto su gabinete hasta fin de mes en la Fonda de Europa, arriba del Café de Colón. Consulta permanente de las enfermedades de la boca. Corrección de dientes desviados. Dentaduras artificiales para la masticación, sin paladar, presión, ni muelle: (nuevo sistema). Dentaduras de encía continua esmaltada en oro, cauchout y porcelana. Orificación y colocación de coronas de oro y porcelana. (Dentaduras completas en 24 horas.) En el laboratorio se construye en toda clase de aparatos para corrección de deformidades de la boca y cara. (Extracción de muelas sin dolor por un procedimiento especial.) Como algunas personas por temor á sufrir la extracción de raíces no se deciden á poner nuevas dentaduras, avisa á sus nuevos clientes que se colocarán las nuevas dentaduras sobre las raíces de las antiguas, sin que tenga por tanto que suirse ó operarse ninguna. Lo mismo las dentaduras que las orificaciones y empastes sistema Norte americano (lo más moderno hasta el día).

Ofrece en su gabinete Fonda de Europa, arriba del café de Colón.—Consulta de 9 á 1 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

NOTA.—Aconseja á los clientes y á cuantos hubieren de consultarlo, le hagan en los primeros días, porque así tiene más tiempo para observarlos.

OTRA.—Asimismo advierte á las personas que por sus ocupaciones no pueden asistir á su gabinete, se sirvan pasar un simple aviso y pasará á domicilio. Tiene establecido su gabinete en Bilbao, calle de la Tendería, núm. 15, 2.ª (arriba de la relojería del Sr. Ricaza).

Piano Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marín, Sastre, Mercado, núm. 146.

Aceite en venta Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Ildefonso San Millán, Mercado núm. 21, á 19 pesetas cántara.

Sastrería económica DEL PALENTINO Sagasta, 6. Logroño

Rapidez en la confección de trajes á la medida, en tantas horas, si es urgente, como otros cueste el traje al cliente.

El dueño de este Establecimiento, para la presente temporada facilita á sus clientes muestras de géneros de novedad, del país y extranjeros para dentro y fuera de la capital, donde con ellas podrá facilitarles las ventajas de poderse adquirir trajes desde 80 reales en adelante, así como también los que tengan las medidas de trajes anteriores tan solo con la menor indicación, se le puede remitir como lo vienen haciendo en 18 años que lleva establecido en esta capital.

Al mismo tiempo facilita un centenar de trajes de marineros para niños de 4 á 8 años, de 40 á 50 reales.

Se confeccionan trajes para militares y clero, así como también ornamentos de Iglesia, como son: casullas, etc., como igualmente trajes de amazona, y lo mismo togas para abogados.

También se confeccionan trajes de americana completos á la medida, desde 50 reales en adelante.

La mucha clientela con que cuenta este establecimiento es la garantía que ofrezco á los que me di piensen su confianza.

LA MEJOR OCASIÓN para vestirse elegante por poco dinero se encuentra en el comercio.

LA CASTELLANA Acaba de recibirse el más completo surtido de novedades en tejidos para señoras y caballeros á precios baratísimos. Enumerarlas es tarea larga, el buen nombre de esta casa y los grandiosos surtidos son la garantía inequívoca del buen éxito que al consumidor ofrecemos.

Todo comprador puede cerciorarse y examinar gratuitamente nuestros almacenes asegurándole quedará complacido.

Esta casa no acostumbra al anuncio ficticio de otras varias. Su sistema de venta es serio y á precios fijos.

También facilita al comprador de géneros de confección la garantía de reputados maestros, con economía.

No confundirse: Portales, 78 y 80, frente á la Iglesia de la Redonda. PEDRO LABAD Y HERMANO

Vino de cosechero Se vende á 16 reales cántara y 25 centimos litro, garantizando su pureza y bondad, en la calle Mayor, 134, frente al Liceo.

ACEITE del Excmo. Sr. Marqués de Marrieta, á 20 pesetas por cántara sueltas y á 19 de dos en adelante.—El que dese adquirir, dirijese á Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.ª

PROFESORA EN PARTOS Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado, 15, 1.ª

Vino de Pradejón

En la Alhóndiga hay una partida de vino de cosechero de dicho pueblo que se vende á 16 reales cántara, con la entrada. Horas de despacho, de 3 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde

No hay que darle vueltas

El vino más apropiado para figurar en una mesa de gusto es el que en la actualidad se vende en la calle de S. Juan, 48.

¿Os resistís á creerlo? pues probándolo os desengañaréis.

¡Quiz s apreciáis la bondad del género por el precio á que lo damos pues estais en un error del que saldreis so amete con probarlo.

No os fijéis en que lo damos á 15 reales cántara y que rebajamos el 6 por 100 de tres en adelante, pues esto es debido á la crisis vinícola por que venimos atravesando, pues no hace mucho tiempo que la misma clase se hubiera pagado á 40 reales.

También se vende vino clarete á 17 reales cántara. No hay ninguno que venda á los precios ruinosos que nosotros lo estamos haciendo; cuantos y cuantos muy inferiores se pagan hoy en Logroño 2 y 3 reales más en cántara. Nada cuesta probar.—43, SAN JUAN, 43.

En inmejorables condiciones

Se vende la casa posada sita en la calle Mayor, número 132, llamada de Mateo (hoy de Vinagre)

1.ª Condición: el precio de venta será el de 8000 pesetas. 2.ª El pago se efectuará en término de 8 años de la manera siguiente: al otorgarse la escritura 3000 pesetas, y en el tiempo fijo de 8 años por plazos iguales las 5000 pesetas restantes. Si se disminuyen los plazos ó se pague al contado, se rebajará también el precio de 8000 pesetas.—Para más pormenores y tratar, con Eusebio Gamarra calle del Mercado, número 7, Logroño.

Eje para carro

Se vende uno, con sus correspondientes bujes de metal; el eje es de hierro dulce fundido, y tiene 4 pies de largo y 4 pulgadas de grueso. Dirijirse á Federico Alonso Montiel, carpintero, en Rivafrecha.

UNICA EN SU CLASE GABRIELA GARRIDO CORSETERA Calle de los Abades, núm. 13 Logroño

Ofrece al público, torales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; balenas, aceros y perlas de todas clases; aretes y corchetes (los no conocidos); cuffs en diferentes clases; pieles de diablo y satenes. Se arreglan corsés. Se hacen corsés y corsés-fajas de gusto, de 20 reales en adelante.

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA D. Eusebio González Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas. Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos. Consulta permanente Mayor, 58 y 60 - Logroño

Eustoquia Saenz CORSETERA á la medida

Discipula de doña Paula de la Rosa, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de París en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 118. Se necesitan aprendizas.

VINOS Todos sabemos que los vinos más superiores, son los de Autol y Quel, y por cuenta del cosechero, tintos y claretes, se venden en la calle Mayor 126, frente á Palacio; y para mayor garantía antes de comprarlos se dan á probar.

ABONOS POTÁSICOS INTENSIVOS para viña, árboles frutales y de sombra, olivos, patatas, lino, etc. DE LA CASA

ZORZANO, ORIVE Y COMP. A MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.

Recomendamos eficazmente á los agricultores este abono, que por su riqueza en potasa tantas ventajas ha de proporcionarles. Con su empleo para las viñas, se consigue además combatir la anemia de las plantas, devolviéndoles su hermoso color verde al par que fomenta el desarrollo de las cepas. Al hacer los pedidos, deben indicarnos el cultivo para que han de ser aplicados. Facilitamos á quien lo desea, un tratamiento sencillo y de resultado seguro para combatir el pulgón en las habas. Cuantas instrucciones necesitan nuestros favorecedores, pidanlas á nuestra casa. Para los demás cultivos, elaboramos abonos especiales.

NOVEDADES I o mas elegante conocido hasta el día acaba de recibir la Señora Viuda de Melquiades Vila, donde el público encontrará todo lo concerniente al ramo de pañería.

NO CONFUNDIRSE 8, Compañía, 8.—Viuda de Melquiades Vila.—Logroño Para cerciorarse de la verdad visitar la permanente exposición de muestras que tiene en su establecimiento y quedareis convencidos de que no se puede pedir mejor ni más económica. Trajes de americana desde 6 duros en adelante.

COCHE

Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; cañida seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de ajuste con su dueño don Joaquín Veleznuela, Calahorra.

En jurisdicción de Lardero

término de Santimia, se vende una huerta de doce á trece fanegas de tierra, libre de toda carga, buen regado de río Ebro, con su casa de un piso, con cuadra y cocina, toda rodeada de parras, un moral y una hermosa encina; está situada á 250 metros de la carretera; lindante con una finca de D. Plácido Aragón y río Ebro, y camino de los Carros. También vende el mismo dueño 6 fanegas de tierra blanca, próximas á la mencionada huerta, también libres de toda carga. La huerta tiene 3.000 cepas de viña, 110 olivos sobrebuenos, toda población de árboles frutales de todas clases, la mayoría melocotonos y un hermoso emparrado oculto entre cantos. Para tratar dirigirse á su dueño Laureano Zuazo, en Lardero.

PEINADORA Ofrece sus servicios á precios módicos darán razón, Colegio, 22.—Logroño.

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO Vacuna fresca todo el año

SUSTITUTOS Se admiten licencias absolutas, reclutas disponibles y soldados en situación de reserva que sean naturales de la provincia de Logroño.—Pueden dirigirse para precios y condiciones á D. Lorenzo Bribea, calle de las Delicias, núm. 10, en esta capital.

BUEN VINO Se vende en las acreditadas bodegas de Lardero á 5 reales cántara, se dá á prueba.—Huesillo á 70 céntimos fanega. Dirijirse á Genaro Caro en dicho pueblo.

TONELERIA DE ROBLE AMERICANO Perfectamente acabada y barata, á saber: Cuarterolas, cabida aproximada de 102 litros á... pesetas 10 Medias pipas, id. id. 210 id. á... 19 Bocoyes para transporte de vino y espírítu, cabida aproximada 625 litros á... 35 También se vende duela americana. Dirijirse á Zuricalday Echevarría y Compañía.—Bilbao.

Vulcano Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tópicos conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar. Único depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.

D. CELEDONIO RUIZ Cirujano-Dentista

AVISA AL PUBLICO Que agradecido á los innumerables beneficios que la dispensa, no ha omitido gastar sacrificio alguno para instalar su gabinete odontológico en el sitio más céntrico de la capital y á la altura de los primeros edificios, hallándose provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratando con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias. En el laboratorio construye dentaduras en oro, cauchou, celuloide, encas en alitad y todo lo conveniente á la prótesis dental. No confundirse: Mercado 47, frente á la librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo.—Logroño.

DE CAL-HIDRAULICA DE GRAN FABRICA DE GAL-HIDRAULICA En la Estación de Haro, á 10 reales. En la Estación de Logroño, á 12 reales. En la Estación de Haro, á 10 reales. En la Estación de Logroño, á 12 reales. En la Estación de Haro, á 10 reales. En la Estación de Logroño, á 12 reales.

ABONOS POTÁSICOS INTENSIVOS para viña, árboles frutales y de sombra, olivos, patatas, lino, etc. DE LA CASA

ZORZANO, ORIVE Y COMP. A MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.

Recomendamos eficazmente á los agricultores este abono, que por su riqueza en potasa tantas ventajas ha de proporcionarles. Con su empleo para las viñas, se consigue además combatir la anemia de las plantas, devolviéndoles su hermoso color verde al par que fomenta el desarrollo de las cepas. Al hacer los pedidos, deben indicarnos el cultivo para que han de ser aplicados. Facilitamos á quien lo desea, un tratamiento sencillo y de resultado seguro para combatir el pulgón en las habas. Cuantas instrucciones necesitan nuestros favorecedores, pidanlas á nuestra casa. Para los demás cultivos, elaboramos abonos especiales.

NOVEDADES I o mas elegante conocido hasta el día acaba de recibir la Señora Viuda de Melquiades Vila, donde el público encontrará todo lo concerniente al ramo de pañería.

NO CONFUNDIRSE 8, Compañía, 8.—Viuda de Melquiades Vila.—Logroño Para cerciorarse de la verdad visitar la permanente exposición de muestras que tiene en su establecimiento y quedareis convencidos de que no se puede pedir mejor ni más económica. Trajes de americana desde 6 duros en adelante.

